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Au magasin général  

4 et 11 juillet 2024 de 17h à 22h 

7
e
 édition de Lawmuse-Gueule 

Il reste deux soirées à la 7
e
 édition de Lawmuse-Gueule. Ne manquez pas la nourriture maison, les 

rafraichissements et la bonne musique sur la terrasse du magasin général. Nouveau depuis le 27 juin : un 

plancher extérieur pour tous les amateurs de danse. Une belle occasion de rencontrer tout votre monde : 

nouveaux et anciens lawrencevillois.  

 

4 juillet 2024 

Assiette méchoui de porc par la Boucherie Coutu et Frères de Bonsecours, pomme de terre au four et salade césar. 

Groupe de musique live: IPA & Co (Style Québécois, Rock, Party) 
 

11 juillet 2024 

Poutine maison avec l’équipe de Jean-Guy Dostie. 

Groupe de musique live: Belle & Bête (Styles variés rock, pop et autres) 
 

**Argent comptant seulement** On offre les repas à emporter. 
 

Au parc municipal 

Samedi 6 juillet 2024 dès 14h  

Law Fest 
Plusieurs activités dont tournoi de volley ball, méchoui au souper et 

chansonnier en soirée. Apportez vos chaises et boissons (canettes seulement). 

Billets : 30$  

Informations : William Bouthillette 
 

 

Bel été ! 
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Bonjour,  

 

J’ai beaucoup d’informations à vous 

transmettre ce mois-ci.  Je commence 

par confirmer le départ de notre 

directeur général, François Paquette 

après plus de 10 ans de service. Il 

démissionne à partir du 20 juin mais 

reste en poste jusqu’au 19 juillet pour 

effectuer la transition avec le 

nouveau(elle) directeur (trice). Merci 

à François pour toutes ses années de 

service pour la municipalité et bonne 

chance avec tes futurs projets. Le 

poste est affiché, alors si ça vous 

intéresse SVP communiquer avec le 

bureau 450-535-6398 ou moi-même 

819-578-2521. 

 

Je voudrais souhaiter la bienvenue à 

notre nouvelle adjointe Maryse 

Aubuchon.  Nous avons aussi retenu 

les services de Mme Majella René, 

occasionnellement, pour aider la 

nouvelle équipe à démarrer.  

 

Notre demande de PRIMEAU, pour 

les travaux sur la rue de l’Église, a 

été refusée mais compte tenu du fait 

que la TECQ sera prolongée pour un 

autre 5 ans nous pourrons utiliser les 

nouvelles sommes d’argent de la 

TECQ pour financer les travaux.  

C’est une très bonne nouvelle et cela 

nous aidera à financer les travaux de 

l’église, de la rue de l’Église, du rang 

11 et de la rue Yamaska. 

 

Au sujet de notre futur centre 

multifonction, nous avons appris 

dernièrement que le programme 

PRACIM nous demande de retourner 

en appel d’offre pour la réalisation 

des travaux. Notre contracteur a été 

avisé et nous allons rencontrer notre 

architecte pour préparer un nouvel 

appel d’offre. Compte tenu des délais 

prévus nous allons tenter d’organiser 

le tout pour que les travaux débutent 

au mois de janvier. 

 

 

 

 

 

Ça fait maintenant environ 4 ans 

qu’on travaille ce dossier mais 

malgré tous les délais nous n’avons 

aucunement l’intention de baisser les 

bras. 

 

Notre locataire à l’usine, Awassos, a 

des gros problèmes de financement 

et n’a pas payé son loyer depuis 

plusieurs mois. Nous consultons nos 

avocats pour connaitre la meilleure 

façon de procéder dans ce dossier.  

Nous allons fort probablement 

envoyer un avis d’éviction ainsi 

qu’une mise en demeure pour tenter 

de récupérer les sommes dues. 

 

Je termine en souhaitant de bonnes 

vacances estivales à tous. 

 

 

 

Fermeture du bureau municipal 

pour les vacances estivales 

 

 

 

 
 

 

Fermeture du bureau municipal pour 

les semaines des 
 

21 et 28 juillet 
 

sauf pour le 30 juillet où le bureau 

sera ouvert puisque c’est jour de 

paiement de taxes. 

 

Le retour à l’horaire normal se fera 

le 6 août. 

 

 

 

 

Pour nous joindre 
Bureau municipal 

2100, rue Dandenault 

Lawrenceville 

Tél. : 450-535-6398 

Téléc : 450-535-6537 

Site web : www.lawrenceville.ca  
 

Courriel : 

reception@lawrenceville.ca 
 

Heures d’ouverture : 

Mardi : 

8h30 à 12h00 et de 13h00 à 16h30 

Jeudi : 

8h30 à 12h00 et de 13h00 à 16h30 

L’inspectrice municipale est présente 

les mardis et jeudis. 
 

Pour toute urgence 

Au niveau de l’aqueduc, égout ou 

voirie, appelez au bureau municipal 

au 450-535-6398. 

En dehors des heures de bureau, 

composer le 450-531-7673 pour 

rejoindre le responsable.  
 

Bacs de récupération  

 PILES (batteries) 

 CARTOUCHES D’ENCRE 

 VÊTEMENTS (Récupex) 

 LAMPES FLUOCOMPACTES 

 PEINTURE, HUILE USÉE 

 STYROMOUSSE 

Ces bacs sont accessibles au bureau 

municipal au 2100 Dandenault 
 

Salles de réception ou de réunion  
 

Centre multifonctionnel 

(ancienne église) 

Au sous-sol : salle avec cuisinette 

pour des groupes de 125 personnes. 

Salle de l’église avec 16 tables 

rondes de 8 personnes et 150 chaises. 
 

Disponibles pour location  

Chaises bois:  4/1$, Tables bois: 1$ 

Informations : 450-535-6398 
 

Sureté du Québec 

310-4141 

sans indicatif régional 

Mot du maire 

Derek Grilli 

http://www.lawrenceville.ca/
mailto:reception@lawrenceville.ca
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Le conseil municipal vous rappelle 

que les procès-verbaux des séances 

du conseil sont disponibles en ligne 

sur le site du village au 

www.lawrenceville.ca.  

 

Pour ceux et celles qui n’ont pas 

accès à l’Internet, nous profiterons de 

cette chronique pour vous informer 

des décisions prises par le conseil 

municipal qui touchent le dévelop-

pement ou la vie communautaire, ou 

qui sont annonciatrices des événe-

ments à venir. 

 

À la séance ordinaire du 3 juin 2024  

 La municipalité a procédé à 

l’embauche de Maryse 

Aubuchon comme adjointe 

administrative. 

 La municipalité a accepté l’offre 

de service de Majella René pour 

du soutien à l’administration. 

 Une résolution d’appui pour la 

clinique médicale de Waterloo a 

été adoptée. 

 Les états financiers pour 2023 

ont été déposés au conseil. 

 Une résolution concernant les 

travaux réalisés dans le cadre du 

PRABAM a été adoptée dans le 

but de déposer la reddition 

finale. 

 Une nouvelle programmation 

TECQ a été adoptée. 

 Des travaux de rechargement et 

de nettoyage de fossés ont été 

approuvés par le conseil pour un 

coût total de 28 100$. 

 Une contribution de 150$ sera 

accordée pour la réalisation du 

calendrier des aînés. 

 Le conseil a approuvé la 

nomination de Daniel Héroux 

comme membre du CCU.  
 Des clauses de protection 

additionnelles seront ajoutées 

aux couvertures d’assurances de 

 

 

 

 

 

la municipalité concernant 

principalement les cyber-

attaques et les frais de 

représentation en justice. 
 

Les prochaines séances du conseil se 

tiendront 

le lundi 12 août et 

le mardi 3 septembre 2024. 
 

Si la salle communautaire n’est pas 

disponible pour tenir le conseil 

municipal à ces dates, nous vous 

informerons du lieu qui sera alors 

retenu pour les séances. 

François Paquette, 

directeur général 
 

 

Mot du directeur général 
 

 

Bonjour à tous, 
 

Il y a 11 ans, presque jour pour jour, 

j’entreprenais une aventure assez 

particulière à savoir : devenir 

directeur général de la municipalité.  

Les années se sont succédées à un 

rythme fou, sans que deux années ne 

se ressemblent.   

 

Le temps est cependant venu pour 

moi de laisser ma place.   

 

Pendant ces onze années, j’ai eu la 

chance de côtoyer plusieurs d’entre 

vous et j’ai apprécié nos rencontres 

et nos échanges.  Lawrenceville est 

une municipalité charmante et ses 

habitants le sont tout autant.  

 

Je remercie les employés qui ont 

occupé un poste dans mon équipe 

municipale pendant ces années, et en 

particulier Sylvie Héroux, qui aura 

été mon bras droit pendant presque 

dix ans.  Chacun et chacune ont fait 

au mieux de leur capacité dans des 

circonstances parfois difficiles, 

toujours avec le souci d’offrir les 

meilleurs services possibles.

 

 

 

 

 

La gestion municipale est une 

branche de la fonction publique qui 

devient de plus en plus lourde et 

complexe.  Les obligations et 

exigences ne cessent de s’accroitre 

sans que les ressources mises à la 

disposition des petites municipalités 

n’augmentent.  Est-ce que la solution 

se trouve dans le regroupement de 

municipalités voisines?  Je le pense 

sincèrement. Depuis bien avant mon 

arrivée nous partageons les 

ressources disponibles avec nos 

voisins.  Le dernier pas à franchir 

pour regrouper les municipalités est 

beaucoup moins grand qu’il ne 

semble. 

 

Évidement, les années qui passent 

n’ont pas apporté des changements 

qu’à la fonction municipale.  Chaque 

année aura laissé sa trace sur ma 

personne et si je suis arrivé fringuant 

à mes débuts, je quitte essoufflé et 

avec un grand besoin de retrouver un 

équilibre, autant pour ma santé que 

pour ma famille. 

 

J’ai également une bonne pensée 

pour mes confrères et consœurs des 

municipalités voisines.  Merci pour 

votre continuelle disponibilité. 

 

Finalement, je ne pourrais terminer 

cette lettre sans avoir un mot pour les 

élus que j’ai côtoyés durant ces 

années.  Ça prend un certain courage 

pour siéger sur un conseil municipal, 

et j’ai beaucoup de respect pour ceux 

et celles qui ont accepté de relever le 

défi.   

 

Je garderai de très bons souvenirs de 

mon expérience de directeur général. 

 

Salutations  

 

François Paquette, 

directeur général  

En direct du conseil 

François Paquette, directeur général 

http://www.lawrenceville.ca/
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La Survenante 
 

Au printemps 2023, voilà qu’une 

Outarde venait se joindre à notre 

petit groupe d’oies domestiques. 

J’écris Outarde, mais je devrais 

plutôt écrire Bernache du Canada. Il 

n’existe pas d’outardes au Canada. 

Ce qui fait dire à certains malins 

qu’il faudrait rebaptiser la Chute-

aux-Outardes et la Pointe-aux-

Outardes qu’on retrouve sur la Côte-

Nord... Je ne vais pas entrer dans ce 

débat. Ce qui m’intéresse c’est 

l’histoire de cette survenante qui est 

venue se poser dans nos pâturages 

pour ne plus en repartir. Son histoire 

est touchante.  
 

L’introduction d’un nouvel animal 

dans un groupe est rarement simple. 

L’événement n’a pas fait exception. 

Chacun était sur ses gardes. Que 

vient faire ici cette intruse ? La 

période de réflexion a été de courte 

durée. Très rapidement les jars ont 

pris le contrôle de la situation 

signalant sans équivoque à 

l’étrangère qu’elle n’était pas la 

bienvenue. La négociation s’est 

poursuivie un bon moment, marquée 

par de nombreux éclats de voix 

doublés de larges et hostiles 

mouvements d’ailes. Une chasse 

gardée est une chasse gardée. 
 

De guerre lasse, il a bien fallu que les 

ténors de la résistance se rendent 

devant l’obstination et la ténacité de 

l’imperturbable visiteuse. L’espace 

est vaste et les règles de cohabitation 

sont assez claires pour que sa 

présence ne dérange pas trop. Quitte 

à les lui rappeler au besoin. C’est 

ainsi que s’est terminé ce premier 

épisode d’une intégration sociale qui 

connait ses hauts et ses bas, mais qui 

tient encore à ce jour. 
 

Nous avons fini par apprendre qu’un 

an plus tôt, un kilomètre plus loin, un 

 

 

 

 

voisin avait sauvé un oison qui avait 

perdu ses parents. Soigné puis placé 

pour l’hiver dans un espace restreint 

avec un groupe d’oies blanches, il 

aurait été le souffre-douleur du 

groupe, notamment des mâles. Le 

printemps venu, la bête devenue 

adulte aurait profité d’une sortie pour 

faire faux bond à ses bourreaux et 

venir tenter sa chance chez nous. Elle 

espérait sans doute avoir trouvé la 

terre promise. Elle n’en était pas loin 

bien sûr, mais tout de même... 
 

Vous vous doutez bien qu’elle n’a 

pas été accueillie à ailes ouvertes 

comme on accueille à bras ouverts, il 

s’en faut. Mais elle avait 

suffisamment d’espace pour parer les 

coups et se tenir à distance prudente, 

ce qui semble avoir eu raison de ses 

inquiétudes. Il faut bien dire que nos 

oies sont bien élevées. De fait à peine 

quelques jours après son atterrissage 

elle pouvait circuler sans craindre les 

charges intempestives de ses blancs 

cousins pourvu qu’elle se tienne à 

distance respectable. Ce qui ne 

l’empêchait pas de suivre le petit 

groupe jusqu’à y occuper par 

intermittence le poste de vigile 

pendant les siestes de ses cousins 

cousines.  
 

L’été s’est déroulé dans ce climat de 

tolérance mutuelle, de collaboration 

occasionnelle, mais aussi de petites 

guerres de territoire. Par exemple, 

elle n’était pas tolérée dans de la 

petite mare d’eau lors des baignades 

dédiées au toilettage et au lissage des 

plumes, opération qui s’effectuait 

dans un grand battement d’ailes, 

toutes plumes de vol déployées. Il lui 

fallait attendre que toutes les oies 

soient sorties de l’eau. Puis, au début 

de l’automne, un couple de 

bernaches est venu, à plus d’une 

reprise, se poser à courte distance du 

groupe sans doute en raison de sa 

présence. Elle n'a aucunement réagi. 

 

 

 

 

Peut-être n’a-t-elle pas vu en eux de 

ses semblables faute d’avoir connu 

l’empreinte
1
 de ses parents au 

moment de sa naissance. Allez 

savoir. Elle n’a pas davantage réagi 

au passage des bruyants voiliers de 

ses congénères en route vers leurs 

quartiers d’hiver.        
 

Ce printemps, après un hiver 

encabanée, alors qu’une cohabitation 

raisonnable avait marqué le temps, la 

petite cohorte a retrouvé le grand air. 

Nous étions fort curieux de voir 

comment avait évolué la dynamique 

du groupe. La nouvelle venue aurait-

elle perdu son statut d’étrangère 

tenue à distance ? Aurait-elle trouvé 

sa place dans la hiérarchie des 

prétendants à la reproduction en cette 

période des « chaleurs » ? 

Apparemment non. En raison d’une 

barrière reproductive ? Fort 

probablement. Mais peut-être aussi 

en raison du machisme ordinaire des 

jars reproducteurs s’il s’avérait que 

notre bernache fût un mâle ! 
 

Nous avons dû nous rendre à 

l’évidence, loin d’être davantage 

intégrée, elle semble être davantage 

isolée. On ne la voit plus faire le 

guet, elle se tient souvent à plus 

grande distance du groupe. Son statut 

s’apparente à celui d’une immigrante 

qui aurait accepté les limites de son 

intégration à sa société d’accueil. 

Bien sûr, j’anthropomorphise un 

brin, mais je n’ai pu m’en empêcher 

en observant chez cet être les signes 

d’une forme de résignation. Curieux 

cette ressemblance avec certains de 

nos comportements à l’endroit des 

« étrangers »... 

 

Sur ce, bon été, bonnes vacances ! 

 

1 Empreinte : Les oisons considèrent la 

première chose en mouvement vue à leur 

naissance comme leur mère, puis, plus 

tard, comme un partenaire. 

Chronique 

Michel Carbonneau  
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Lawmuse-Gueule de retour pour 

une 7
e
 édition 

 
 

À côté de la rivière Noire et des 

chutes, les soirées bistro Lawmuse-

Gueule ont lieu de façon ponctuelle 

durant l’été.  
 

Initiative bénévole, notre mission a 

pour but de favoriser les rencontres 

citoyennes. Nous nous efforçons de 

créer une offre accessible à un public 

général très large, qui saura plaire à 

tous. 
 

Lors de chacun des événements, vous 

trouverez un menu de style «cuisine 

maison», bière, vin, cocktails ainsi 

qu’une prestation musicale de talents 

locaux.  
 

La coop CIEL a fait l’acquisition il y 

a une dizaine d’années de l’ancien 

Magasin Général de Lawrenceville 

datant des années 1850. Tous les 

profits sont utilisés à la restauration 

de cet édifice patrimonial. 

 

Nous sommes présentement à la 

recherche de gens intéressés pour 

louer un local et y exploiter un 

commerce. Appelez-nous au 819-

342-9502 pour plus d’information ou 

une visite des lieux. 

 

Merci à tous nos commanditaires et 

bénévoles qui permettent de rendre 

cette activité de financement 

possible. 
 
 

**Argent comptant seulement** 
 

Le saviez-vous ? 

 

 Pas le temps de venir passer la 

soirée avec nous ? Pas de souci : 

on offre les repas à emporter. 

 Lawmuse-Gueule tend vers le zéro 

déchet en recyclant et en 

compostant. 

 
 

 

 

 

 

Vie paroissiale 

 

 

Inhumation 

au cimetière paroissial 
 

Jocelyne Hamel de Granby, 

fille de Sylvio Hamel et Béatrice 

Roberge, conjointe de Bertrand 

Provencher, née 10 avril 1945 et 

décédée le 6 décembre 2023; 

inhumation le 6 juillet 2024. 
 

Arbres à remplacer au cimetière 

 

Plusieurs vieux pins autour de notre 

cimetière sont malades ou morts. Il 

faudra en faire couper plusieurs et les 

remplacer. On nous suggère de 

planter différentes essences d’arbres 

afin d’éviter qu’une maladie les 

déciment tous en même temps. Des 

conseils ont été recherchés auprès 

d’experts afin de choisir les 

meilleures espèces pour entourer le 

cimetière. La plantation devrait se 

faire à l’automne. 

 

Avant le reboisement, des dépenses 

imprévues seront nécessaires afin de 

procéder à la coupe et au ramassage 

des arbres morts. Si l’entretien de ce 

lieu commémoratif vous tient à cœur 

merci de faire un don pour aider les 

bénévoles à l’entretenir. Vous 

pouvez faire un don spécifiquement 

pour l’entretien du cimetière de 

Lawrenceville, vous obtiendrez  un 

reçu pour vos impôts en envoyant 

votre contribution à la Fabrique Ste-

Famille 800 Rue St-Joseph, Valcourt, 

QC J0E 2L0 et en libellant votre 

chèque au 

 « Cimetière de Lawrenceville ». 

Merci pour votre soutien. 
 

Johanne Héroux, marguillière et 

responsable du cimetière de 

Lawrenceville 

 

 

 

 

 

BONNE FÊTE   
 

Juin  

15 Victor L’Écuyer 

Juillet  

4 Lyne Laliberté 

20 Marie-Josée Roy 

23 Audrey-Ann Laflamme 

23 Éric Lemieux 

24 Cécile Delisle 

25 Ginette Bergeron 

27 François Paquette 

Août 

2 Léo Tessier 

2 Anthony Héroux 

4 Marika Beauregard 

5 Annabelle Bousquet 

7 Christine Lacasse Jacques 

10 Isabelle Proulx 

14 Ève Lemieux 

22 Carmen Bellefeuille 

22 Estelle Grenier 

22 Clara Levacher 

24 Anthony Paquette 

31 Derek Grilli 
 

Comme M. L’Écuyer vous êtes un 

nouveau citoyen et vous aimeriez 

voir la date d’anniversaire d’un 

parent, d’un ami ou la vôtre publiée 

dans le journal ? N’hésitez pas ! 

Contactez le bureau municipal pour 

nous fournir l’information. 

Anniversaires de mariage bienvenus. 

Les mardis et jeudis au 450-535-

6398. 

 

Date de tombée 

Pour une parution dans le Moulin 

Express envoyez vos articles au 

reception@lawrenceville.ca 

à l’attention du Moulin Express. 

 

Pour septembre 2024 les 

informations devront être reçues 

avant le  

 

Jeudi 29 août 2024 

 

Vie communautaire 

Vivre ensemble 

mailto:reception@lawrenceville.ca
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Vie de nos aînés 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pétanque 

 

Au parc municipal, ouverture les 

lundis et mercredis à 18h30 tout l’été 

Tous les aînés et amis sont invités. 

 

Membres du Club D023 
 

Un an : 25$ / 2 ans : 45$. Bienvenue 

à vous! La demande de transfert à 

notre club peut se faire en tout temps.  

Contactez Diane Arès 450-535-6710 

ou Pierre Bonneau 

450-535-6303 / 819-212-1335 

pierbonneau11@gmail.com . 

 

Voyages pour 2024  

 

 Les 12-13-14 juillet, Les beautés 

du Saint-Laurent 949$. 

 Mercredi le 7 août, Croisière 

guidée à Montréal et la face 

cachée de la ville 169$. 

 Jeudi le 15 août, Voyage mystère 

169$. 

 Du 22 au 26 juillet, Nouveau 

Brunswick et Île-du-Prince-

Édouard 1349$. 

 Les 30 septembre et 1
er
 octobre, 

Le train animé des couleurs 

399$. 

 Du 5 au 7 novembre, Noël en 

automne féerique au Manoir 

William 449$. 
 

Pour information et inscription,  

Denise Bombardier 450-532-3100  

denisedb37@hotmail.com 

 

 

 

 

 

 

Chevaliers de Colomb 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fête de Sainte-Anne 

 

Vendredi 26 juillet 2024, messe 

solennelle à 11hres 

 

75
e
  Anniversaire 

Chevaliers de Colomb Conseil 3207 

et des Filles d’Isabelle Cercle 819 

 

Dimanche le 8 septembre 2024 au 

Centre communautaire de Valcourt 

après la messe de 9h. 
 
 

Centre culturel Yvonne L. Bombardier  
 
 

L'art de ralentir avec Hua Jin 

 

Avez-vous entendu parler du 

ralentourisme? Cette nouvelle 

tendance vous invite à ralentir le 

rythme, à prendre le temps d'appré-

cier chaque instant et à vous 

immerger pleinement dans votre 

environnement. 
 

Pour expérimenter cette tendance, 

venez découvrir l'exposition estivale 

de l'artiste Hua Jin. Née en Chine et 

résidant à Montréal, Hua Jin s'inspire 

de la philosophie taoïste pour créer 

des œuvres qui invitent à la 

contemplation. Ses photographies et 

vidéos capturent la beauté des 

textures et des couleurs de la nature, 

transformant des étendues d'eau en 

représentations méditatives et 

abstraites.  

L'entrée est gratuite! 

 
 

 

 

 

Activités du Club de lecture d’été 

TD 

 

Cet été, la Bibliothèque de Valcourt 

effectue un voyage au fin fond de 

l'Univers avec la thématique de 

l'espace! Découvrez les activités du 

Club de lecture d’été TD qui seront 

offertes en tout temps à la 

Bibliothèque jusqu’au 24 août.  

 

Concours Devine combien de 

météorites 

Quiz des trous noirs 

Bricolage spatial 

Rallye à travers la Bibliothèque pour 

trouver la planète du jour 

Lecture du livre Plus noir que la nuit 

de l’astronaute Chris Hadfield et de 

Kate Fillion, dans le sentier des 

contes à l’extérieur 

 

Activités gratuites | Disponibles en 

tout temps 
 
 

Collaborateurs et artisans 

du Moulin Express 
 

 

Collecte des informations et 

mise en page 

Dominique Millette 

Révision 

Manon Declos 

 

Collaborateurs réguliers 

Mot du maire 

Derek Grilli 

 

Nouvelles de l’école 
Caroline Beaupré 

 

Communiqués de la municipalité 
François Paquette, dg 

 

Nouvelles de la FADOQ 

Pierre Bonneau 

 

Chroniqueur 

Michel Carbonneau 

Vie communautaire 

Vivre ensemble 

mailto:pierbonneau11@gmail.com
mailto:denisedb37@hotmail.com


 

 

Page - 7 - Le Moulin Express Date de parution 2 juillet 2024 

 

Fin d’année scolaire 
 

On a tout remis dans les sacs à dos : 

les cahiers qu’on n’aura pas pu 

terminer; les crayons un peu moins 

bien taillés; les crayons feutres 

fatigués… sauf celui de notre couleur 

préférée : quelques trucs écorchés; 

puis les dessins et les bricolages… 

petit rouleau qui dépasse comme un 

drapeau de fierté; quelques 

chaussettes égarées; une vieille 

casquette. Un câlin ou deux; des 

« Bonnes vacances ! » lancées à la 

volée; parfois quelques larmes au 

coin des yeux. 
 

On a écrit des « Bien » et des 

« Bravo », quelques « Bavarde un 

peu trop ».  Puis tous les meubles 

tassés sur le même côté de la 

classe… comme un grand drap blanc 

qu’on dépose sur les meubles avant 

de fermer les volets.  Juste avant de 

fermer la porte, on a jeté un dernier 

coup d’œil pour s’assurer que rien ne 

resterait derrière. 
 

J’aime les fins d’année scolaires.  

Frontière entre l’avant et l’après.  

Avant, on aura fait du mieux qu’on 

aura pu.  Qu’il en reste à faire 

importe peu puisque le point final a 

déjà été tracé.  Restera la suite des 

choses à écrire un peu mieux la 

prochaine fois, du moins différem-

ment.  Puis cette parenthèse des 

vacances qui permet d’espérer à 

l’infini… Promesse d’aventures 

sinon de répits.  
 

J’aime les fins d’année scolaire 

comme des marées qui bercent… 

comme un chapelet de petites 

perles… histoires enfilées sur le fil 

de la vie.  Comme de reconnaître le 

visage d’un enfant dans les yeux de 

celui devenu grand … « Te souviens-

tu ? » …ce souvenir qui s’était caché 

loin parmi les autres tarde à venir.. 

Mais c’est celui-là précisément qui 

aura marqué sa vie à lui. 

 

 

 

 

 

Alors il devient doux de comprendre 

qu’on aura été deux, à ce moment-là, 

à avoir vu les mêmes couleurs d’un 

arc-en-ciel.   

 

La porte s’est refermée sur les 

vacances d’été. Les jeux, les rires et 

les longs après-midis nonchalants ont 

repris leurs droits. Ô temps, suspends 

ton vol et vous, heures propices, 

suspendez votre cours… jusqu’à la 

prochaine rentrée. 

Bonnes vacances! 

Caroline 

 

 

 

 

 

Agenda 
 

26 août retour en classe 

30 août journée pédagogique 

2 septembre congé fête du travail 

 
 

Pour rejoindre l'école  

 

École Saint-Laurent 

Tél : 819-746-2019, poste 16600. 
 

Vie scolaire 

École et jeunesse 
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VÉRIFICATION DES AVERTISSEURS DE FUMÉE ET DE MONOXYDE DE CARBONE 

La grande tournée des visites de prévention résidentielle est commencée ! Le Programme d’Inspection et de 

Vérification des Avertisseurs de Fumée et de monoxyde de carbone est l’une des mesures de prévention 

effectuée par la R.i.p.i.V. afin d’offrir et de soutenir un milieu de vie sécuritaire pour les citoyens et la 

préservation de leurs biens. 

Dans les semaines qui suivent et ce jusqu’en septembre, les pompiers feront du porte-à-porte afin de vérifier 

vos avertisseurs de fumée et de monoxyde de carbone. Ils vérifieront entre-autre : 

- Le nombre minimum requis d’avertisseur 

- L’emplacement des avertisseurs 

- Le remplacement des piles 

- L’entretien et les essais 

- Le remplacement des avertisseurs 

Si vous êtes à la maison, une fiche sera remplie avec vous.  

Si vous être absent, cette fiche et un dépliant expliquant la procédure à suivre afin de vous-même faire les 

vérifications vous sera laissée. Il est important de retourner la fiche au Service de Sécurité Incendie dans les 

15 jours. 

Les incendies domestiques sont surtout dangereux la nuit au moment où les occupants sont endormis. Les 

feux produisent de la fumée et des gaz mortels qui surprennent les occupants dans leur sommeil. 

Pour avertir les occupants en cas d’incendie ou de la présence de monoxyde de carbone, il faut installer des 

avertisseurs. 

Pour plus d’informations sur les avertisseurs de fumée ou de monoxyde de carbone et voir le dépliant ainsi 

que la fiche de vérification, visitez le site internet de la  

Régie intermunicipale de protection contre les incendies de Valcourt en cliquant sur le lien 

https://ripiv.ca/fiche-de-verification-des-avertisseurs-de-fumee-et-de-monoxyde-de-carbone/ 

Entre-temps, vérifiez vos avertisseurs et dormez, en toute sécurité ! 

R.I.P.I.V. 

Protection contre l’incendie 

https://ripiv.ca/fiche-de-verification-des-avertisseurs-de-fumee-et-de-monoxyde-de-carbone/
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MRC 

Message d’intérêt public 
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 Nos commanditaires 
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Nos commanditaires 
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Nos commanditaires 

 


